

Julián Céspedes Rodrigo, Concejal de SERVICIOS, MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE (PSOE)

Julián ¿nos podría enumerar qué aspectos concretos comprenden los Servicios Municipales?

El mantenimiento de los edificios municipales y los colegios públicos (pintura, herrería, carpintería, fontanería...); el mantenimiento mecánico de los vehículos municipales; el apoyo y montaje de las actividades de las demás concejalías; la gestión del mobiliario público; el servicio de limpieza de viales y red de alcantarillado o la gestión de los puntos de libramiento de RSU. **No hace mucho, era frecuente ver a las amas de casa barrer todas y cada una de**

nuestras calles y plazas. Hoy tenemos barrenderos municipales y hasta máquinas barredoras. ¿Es esto un ejemplo de nuestro avance en los Servicios?

El Servicio de Limpieza se sumó a la modernidad hace ya más de 10 años cuando se adquirió la primera barredora. En esta década larga se ha mejorado más con hechos como el servicio de recogida de voluminosos, la profesionalización de la plantilla o la adquisición de la 2ª máquina. Este avance se potenciará en 2011 con la adquisición de la 3ª barredora.

¿Considera que los miguelturreños son mucho, bastante o poco exigentes con los Servicios Municipales?

Como en cualquier otro lugar, los miguelturreños quieren ver como los recursos públicos se aplican de forma responsable y efectiva, y con esa idea nos levantamos cada día, intentando responder a sus demandas y exigencias

El histórico Parque de la plaza Dr. Fleming ha sido totalmente remodelado. ¿Está satisfecho del resultado de la obra? ¿Cómo cree que la perciben los ciudadanos?

Buscábamos espacios más abiertos que potenciaran una zona hostelera ya muy saturada, ampliaran las zonas de paseo y sirvieran para acoger acontecimientos sociales y culturales. Desde este punto de vista creo que los resultados han sido óptimos y los ciudadanos así lo perciben.

Parece ser que una de las acciones más alabadas de su Concejalía es la red local de parques infantiles vigilados. ¿Qué nos dice al respecto?

Tener unas instalaciones bien cuidadas requiere dedicación y protección. Así se han ido diseñando zonas infantiles bajo guarda que ofrecen instalaciones óptimas (Quijote, Calatrava, Dr. Fleming y Rivas Moreno). Esta red de Parques Vigilados se complementa con zonas verdes abiertas las 24 horas y sectorializadas por barrios, las cuales se han ampliado en los últimos 2 años y se seguirán mejorando e incrementando en próximas fechas.

A veces hay alguna queja por la pérdida de árboles en el municipio. Explíquenos un poco la política de plantaciones que lleva su área y la recupera-



«Hacemos políticas de menor consumo, mayor reciclado, energías renovables,...»

«Tenemos zonas infantiles vigiladas con instalaciones óptimas»

ción de flora amenazada.

Siempre hemos mostrado la máxima sensibilidad en este aspecto. Prueba de ello es la paulatina ampliación de la superficie forestal de S. Isidro y unos cuidados fitosanitarios como si de un parque urbano se tratara, mejora de la sierra que se potenciara en el año próximo. Puntualmente se han llevado a cabo trasplantes, como los de Dr. Fleming el Camino de Los Llanos, para los que se tiene en cuenta el estado fisiológico de cada ejemplar, con el fin de tomar las decisiones más adecuadas para su supervivencia. Aquellos inviábiles para un trasplante con éxito, son sustituidos por nuevos ejemplares en relación 2x1.

Miguelturra es de las pocas localidades que disponen de Vivero Municipal. ¿Qué papel juega éste en nuestro medio ambiente?

Es el semillero de las zonas verdes de la localidad, donde se cuidan y multiplican todo tipo de flores, árboles y arbustos para su posterior siembra por toda la localidad. En los últimos años se ha convertido también en la fábrica de compuesto orgánico (compost) resultado del reciclado de las podas y hojarasca otoñal, para su posterior utilización como abono y mulching.

Explíqueme a los ciudadanos, en pocas palabras, que es eso del desarrollo sostenible a nivel local.

Se podría resumir como aquel desarrollo humano que satisface las necesidades actuales sin comprometer el desarrollo del futuro, es decir, poner en práctica acciones que consuman los menores recursos naturales posibles respetando el medio y que a su vez, guarden un equilibrio con el desarrollo económico y social de la localidad.

Sucintamente, ¿Qué acciones han emprendido y emprenderán para llevar a cabo un desarrollo sostenible de Miguelturra?

Destacar las políticas que potencian el menor consumo y el mayor reciclado de materias primas (campañas de Ed. Ambiental, mejora de la red de reciclado...) las que reducen los consumos de agua (mejora red distribución, aplicación de xerojardinería...), las que propician la protección e incremento de los recursos (protección y aumento de la superficie forestal) y sobre todo aquellas que inciden en los consumos de energía, por un lado hacia la instalación de energías renovables como la solar térmica -Pabellón, Campo Fútbol-7, CP. Sto. Cristo, Escuelas Deportivas y Estadio Municipal- o más recientemente la biomasa -Mercado Municipal-, y por otro hacia la reducción del mayor consumidor de energía del municipio) o reduciendo consumos a través de novedosos sistemas como la telegestión (recientemente aplicado a las Rondas perimetrales).

Aurora López Gallego, Concejala del PARTIDO POPULAR

Aurora, Ud. es, junto con su compañera M^a Angeles, una de las veteranas del Grupo Popular en el Ayuntamiento, ¿da esa veteranía capacidad de liderazgo en su grupo?

Como en cualquier aspecto de la vida, la veteranía es un grado por la experiencia adquirida durante años de trabajo, pero no se puede hablar de liderazgo propiamente dicho. El Grupo Popular está muy unido, todos somos imprescindibles, tanto las nuevas generaciones como los que llevamos más tiempo trabajando por el partido. Unos aportan entusiasmo y fuerzas renovadas y los otros experiencia.

Con la perspectiva que dan más de once años en el Ayuntamiento, ¿cómo ve la política municipal?

Desastrosa, sobre todo en la última legislatura. El equipo de Gobierno ha hecho gala durante años de la más absoluta soberbia. El señor Rivero y los suyos no dudan en imponer su criterio pasando el rodillo de la mayoría política en cualquier asunto que les interesa. Desoyen por sistema las iniciativas de la oposición por muy rentable que pudieran resultar para la ciudadanía y encima lo hacen desde la prepotencia y la arrogancia que creen merecer tras tantos años en el Gobierno local. Lamentablemente para todos los miguelturreños, hace tiempo que el caciquismo se ha implantado en el Consistorio y eso no nos trae más que problemas. A la vista está.

¿Su labor en el Consistorio se desarrolla en todos los campos locales o solo en aspectos concretos?

Es lo bueno que tiene la oposición, que intentamos estar al día de todas las áreas, a pesar de las trabas que nos puedan poner. Aunque bien es cierto que cada concejal se especializa en determinadas cuestiones o temas. En mi caso formo parte de la Comisión de Educación, Bienestar Social, Igualdad de Género e Infancia, además de la Comisión de Urbanismo, Obras, Servicios, Medio Ambiente, Tráfico, Transporte y Desarrollo Sostenible.

¿Con el paso de los años en la oposición, Ud. se desanima o se motiva más?

El hecho de estar en la oposición y contando con un Gobierno socialista tan arraigado en este Ayuntamiento te trae en muchas ocasiones sin sabores, pero si todo fuera negativo no nos compensaría. La satisfacción te la dan los vecinos de Miguelturra, que cada vez se dirigen más al PP y nos utilizan como intermediarios y defensores de sus derechos ante el equipo de Gobierno.

Díganos lo que más le ha disgustado de lo acontecido en Miguelturra en los últimos años.

Estamos atravesando una gravísima crisis que afecta a todos los



«La satisfacción de ser concejal te la dan los vecinos de Miguelturra»

«En este partido no hay ni rastro de esa derechona trasnochada»

hogares. El desempleo ha alcanzado cifras históricas y la falta de recursos hace que cada vez haya más pobreza en Miguelturra, por lo que es nuestra principal preocupación. Además, hay un fenómeno que agrava la crisis económica en el municipio, y es el gran problema de la Cooperativa Tierra de Calatrava, que ha acabado con los ahorros de casi dos millares de familias y que todavía no se ha solucionado. Por culpa de este desastre se han perdido también dos millones de euros de dinero público del Ayuntamiento que hubieran venido muy bien para ayudar a los más desfavorecidos. La situación en general es preocupante y parece

que empeora cada vez más.

Y ahora destáquenos lo más satisfactorio de la vida local.

Por no irnos muy lejos en el tiempo, voy a referirme a las dos últimas inauguraciones, el Teatro Cine Paz y el Mercado Municipal, dos instalaciones muy importantes para la localidad tanto cultural como socialmente. En relación a esta última destacar que ya era hora de que el PSOE, que lleva más de 30 años gobernando en Miguelturra, se encargara de rehabilitar este edificio tan emblemático y que ha estado tan olvidado durante décadas.

Estamos a cinco meses de las elecciones municipales ¿Qué espera para su grupo político?

Unos resultados más que favorables, siguiendo con la tendencia de los últimos comicios. De hecho, en las últimas elecciones europeas, el PP consiguió la primera victoria electoral en Miguelturra. La gente comienza a darse cuenta de que en este partido no hay ni rastro de esa derechona trasnochada que intentan achacarnos siempre desde el PSOE. En la lista con la que concurriré a las próximas elecciones se podrá ver que la media de edad de los que la componen es de 30 años. Somos gente preparada, con muchas ganas, educadas en democracia que nada tiene que ver con épocas pasadas y que no tenemos rencores dictatoriales. No miramos hacia el pasado sino al futuro.

¿Seguirá una cuarta legislatura en el Ayuntamiento?

A pesar de mi juventud, llevo más de una década inmersa en política, y aunque esto no ha mermado ni un ápice mi entusiasmo y cuento con el apoyo incondicional de mi partido, tengo que valorar determinadas cuestiones personales para tomar una decisión al respecto.

Por último quería aprovechar esta ocasión para felicitar el año a todos los vecinos y vecinas de Miguelturra. Esperemos que el 2011 nos traiga un futuro más prometedor. Juntos podemos conseguirlo.